



**EGLISE PROTESTANTE  
UNIE DE FRANCE**

communions luthérienne et réformée

Ensemble entre Gardon et Vidourle

# NOTRE ÉGLISE

ÉGLISE PROTESTANTE UNIE DE LA VALLÉE DE L'OURNE

TORNAC - MASSILLARGUES-ATUECH - SAINT-FÉLIX-DE-PALLIÈRES

N°68 - 2025

JUILLET - AOÛT - SEPTEMBRE

« Jésus leur dit : ne prenez rien pour la route, ni bâton, ni sac, ni pain, ni argent, et n'ayez pas deux tuniques chacun ». Luc 9,3

La période estivale qui arrive peut être l'occasion de recentrer notre vie spirituelle. La fatigue de l'année, les grosses chaleurs, les difficultés que rencontrent certaines de nos paroisses, mais aussi l'ambiance morose qui règne dans les relations internationales, tout cela peut nous éloigner du cœur de notre vie spirituelle. Ce verset n'est pas un conseil que Jésus donne à ceux qui partent en vacances au bord de la mer sous un soleil brûlant, mais il parle à ses disciples qu'il envoie en mission pour « proclamer le règne de Dieu et guérir les malades » (Luc 9,2). Et Jésus leur explique comment se concentrer sur leur mission. Aujourd'hui, nous sommes les disciples du Christ, nous sommes ceux que le Christ ressuscité envoie pour annoncer la bonne nouvelle de Jésus Christ. Voilà ce qui devrait être le cœur de notre foi, de notre mission de chrétien ! Mais l'exigence de Jésus est radicale, comme souvent d'ailleurs, avec Jésus on n'est jamais dans la demi-mesure. Ce verset qui marque le début de l'évangélisation, insiste sur le dépouillement total auquel nous appelle Jésus pour réussir cette mission. Mais faut-il prendre à la lettre ses recommandations, et de quel dépouillement parle-t-il ?

Nous pouvons entendre ce verset de l'évangile de Luc, au-delà de quelques bons conseils d'ami pour l'organisation pratique d'un voyage. Au moment où les disciples doivent tout quitter pour leur mission, l'inquiétude peut naître aussi en eux. C'est dans ce contexte que Jésus leur dit de « ne prendre rien pour la route, ni bâton, ni sac, ni pain, ni argent », et une seule tunique.

Cette route que les disciples doivent prendre c'est avant toute chose la route de la foi, c'est le chemin qui mène à une rencontre, un face à face avec Dieu. S'il nous dit de ne pas prendre de bâton c'est parce que le bâton dont il est question ici symbolise le pouvoir, l'autorité, le savoir. En laissant le bâton derrière soi, cela signifie que nous devons laisser derrière nous toutes formes d'autorité, de puissance, de savoir. Parce qu'on ne sait jamais rien de la rencontre de Dieu.

Le sac symbolise ici tout ce qui reconforte, qui permet de se sentir en sécurité, de se sentir chez soi. Cet appel à laisser le sac derrière soi, c'est accepter d'aller à la rencontre de Dieu dans l'incertitude, dans l'inconfort, dans nos errances. Quand on rencontre Dieu dans la vie, ce n'est pas toujours pour rester bien au chaud chez soi.

Quand Dieu nous rencontre, il peut y avoir l'amour qui nous enveloppe, mais aussi du pardon qui nous bouscule

Partir sans pain peut sembler bien imprudent. Mais le pain dans la Bible, c'est bien plus que de la farine, de la levure, de l'eau passés au four. Le pain dans la Bible, c'est la parole de vie, c'est la parole de Dieu. Le livre du Deutéronome affirme que « *l'homme ne vit pas de pain seulement, mais que l'homme vit de tout ce qui sort de la bouche du Seigneur* ». Puis Jésus rajoute dans l'Évangile de Jean : « *Je suis le pain de vie. Celui qui vient à moi n'aura jamais faim, et celui qui croit en moi n'aura jamais soif* ». Laisser le pain derrière soi pour partir sur la route de la foi les mains vides, c'est dire que la nourriture spirituelle dont nous avons besoin chaque jour pour notre vie, c'est celle que les évangiles nous donnent pour nous nourrir quotidiennement de la présence du Christ ressuscité, de son esprit, de sa force et de sa parole.

La dernière chose que Jésus demande de laisser, c'est l'argent. Tout simplement parce que l'argent n'est pas le nerf de la guerre dans une relation authentique avec Dieu. L'argent n'est ni la source, ni la solution pour vivre un face à face avec Dieu. Et même si l'Église a besoin de notre générosité pour faire vivre les différents projets de nos Églises, l'argent n'est pas un but en soi pour vivre et faire grandir notre foi. Les activités de nos Églises vont ralentir pendant l'été. Redouane Es-Sbanti va nous quitter après avoir apporté à notre Ensemble un souffle nouveau, qu'il soit sincèrement remercié pour son investissement sans limite. Mais cette trêve estivale doit nous permettre de revenir à la source d'eau vive de notre foi. La Parole de Dieu.

Bel été à tous !

*« Le Seigneur est mon berger : je ne manquerai de rien. Il me fait coucher dans de verts pâturages, il me dirige vers des eaux paisibles ». Psaume 23,1*

Pasteur François Bergouignan



Les enfants de l'École biblique de l'Ensemble côté Gardon et leurs accompagnateurs étaient de sortie en mai.

**NOUVEAU SITE INTERNET**

Vous pouvez trouver toutes les informations et actualités des 7 églises locales de notre Ensemble. Une adresse : [protestants-gardon-vidourle.epudf.org](http://protestants-gardon-vidourle.epudf.org)

© FB

**Célébration musicale au temple de Quissac à 18 heures le 1er samedi du mois**  
Samedi 5 juillet - 6 septembre

## LES CULTES EN JUILLET

- Dimanche 6 à 10h30 au temple de Tornac (Cène)
- Dimanche 13 à 10h30 au temple de Canaules
- Samedi 19 à 21h30 nocturne au Musée du Désert
- Dimanche 20 à 10h30 au temple de Saint-Félix-de-Pallières - Baptême
- Dimanche 27 à 10h30 au temple de Ribaute (Cène)

## LES CULTES EN AOÛT

- Dimanche 3 à 10h30 au temple de Saint-Félix-de-Pallières - Baptême
- Dimanche 10 à 10h30 au temple de Saint-Théodorit

**Dimanche 17 Culte d'Ensemble**  
**10h30 sous les chênes de Malignos (Fressac)**

- Dimanche 24 à 10h30 au temple de Lédignan
- Dimanche 31 à 10h30 au temple de Saint-Nazaire-des-Gardies

## LES CULTES EN SEPTEMBRE

**DIMANCHE 7 ASSEMBLÉE DU DÉSERT**  
*Culte à 10h30 - Conférences après-midi*

- Dimanche 14 à 10h30 au temple de Saint-Bénézet - Repas
- **Dimanche 21 à 10h30 Culte de rentrée au temple de Lézan**
- Dimanche 28 à 10h30 au temple de Tornac

**Culte à la Fondation Rollin à Anduze pour les résidents, leurs familles et amis.**  
Tous les vendredis à 10h30, organisés par les pasteurs au Pôle Cévennes de la FPF. (interruption juillet-août. Reprise en septembre).

*« Car, comme nous avons plusieurs membres dans un seul corps, et que tous les membres n'ont pas la même fonction, ainsi, nous qui sommes plusieurs, nous formons un seul corps en Christ, et nous sommes tous membres les uns des autres. Puisque nous avons des dons différents, selon la grâce qui nous a été accordée, que celui qui a le don de prophétie l'exerce selon l'analogie de la foi; que celui qui est appelé au ministère s'attache à son ministère; que celui qui enseigne s'attache à son enseignement, et celui qui exhorte à l'exhortation. Que celui qui donne le fasse avec libéralité; que celui qui préside le fasse avec zèle; que celui qui pratique la miséricorde le fasse avec joie ».*  
Romains 12. v 4-8

## Partage biblique au presbytère de Tornac

Le 4ème jeudi du mois à 15h (hors vacances scolaires). *Prochaine rencontre* : jeudi 25 septembre.

**Temps de respiration spirituelle**, Tous les jeudis de 11h15 à 12h au foyer paroissial de Lézan.

## Groupe de parole le 3ème mercredi du mois

Au restaurant le "Temps Partagé" à Lézan à 14h.

**Éveil et école biblique au foyer paroissial de Lézan** : Enfants de 4 à 10 ans. Les 2èmes et 4èmes mercredi de chaque mois de 9h30 à 11h30 au Foyer paroissial de Lézan. Contacts : Pasteur François Bergouignan ou Joëlle Fraisse (06 52 24 51 04) ou Yvette Vicet (06 18 56 00 55).

## KT "séances à thème" de 18h30 à 20h45 :

Collégiens de 11 à 15 ans le vendredi à l'espace cévenol de Saint-Hippolyte-du-Fort ou au Phare à Quissac. Contacts : Agnès Daudé (07 81 26 02 23) Cécile Rott (06 86 98 10 30) ou Jérémy Duval (07 82 12 62 40).

## Projet de regroupements des églises locales :

Les associations culturelles de Lézan-Canuales, Vallée de l'Ourne et Lédignan-Ribaute-les-Tavernes ont choisi de se regrouper en une seule paroisse. Le processus de regroupement a été pris en main par une commission de regroupement dynamique et motivée. Une étape importante et symbolique aura lieu le **dimanche 13 juillet** à l'occasion du culte au temple de Canuales : une liste d'une vingtaine de noms sera soumise aux membres présents de notre Eglise pour le choix du nom de la future AC de regroupement. Le processus de regroupement ne dépend pas que de nos Eglises locales, mais aussi des instances régionales et nationales, et surtout de divers actes qui doivent passer par des notaires. Il est difficile de donner une date définitive pour que le regroupement soit effectif, mais nous espérons le 1er janvier 2027.

Pour tout acte pastoral sur Tornac, Massillargues-Atuech ou Saint-Félix-de-Pallières, avant même de fixer la date et l'heure, contacter Christiane Sardinoux ou le pasteur François Bergouignan.

## Contacts Église Protestante Unie de la Vallée de l'Ourne

**Pasteur référent** : François Bergouignan - Tél. 07 68 08 93 13 - f.bergouignan@gmail.com

**Présidente CP** : Christiane Sardinoux - Tél. 04 66 61 74 47 - cbs30@orange.fr

**Trésorier** : Gilbert Vignolle - Tél. 06 13 53 53 96 - gilbert@vignolle.fr

**Église Protestante Unie de France - Communion luthérienne et réformée**

Consistoire Piémont des Cévennes - Ensemble entre Gardon - Vidourle

[www.facebook.com/groups/gardonvidourle](http://www.facebook.com/groups/gardonvidourle)

Site internet : [protestants-gardon-vidourle.epudf.org](http://protestants-gardon-vidourle.epudf.org)